

El Guadalete.

Un mes. 2'50 ptas
Un año. 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Un mes. 2 ptas.
Un año. 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Año XIV.

Jerez de la Frontera: Miércoles 27 de Diciembre de 1899.

Núm. 15.589

El Guadalete

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

UNA CARTA DE PRETORIA.

El sumamente interesante la siguiente carta que ayer publica nuestro estimado colega *La Dinastía*, confirmándonos nuevos y curiosísimos detalles, varias noticias que ya han dado otros periódicos acerca de los formidables medios de resistencia que poseen los boers para defender su causa, que es objeto de la ardiente simpatía de todas las naciones cultas.

Nuestro amigo y colaborador D Carlos Ravello, ha tenido la amabilidad que le agradecemos, de remitirnos la carta de Pretoria que a continuación transcribimos, recibida por un amigo cuyo extrajero, de otro que reside en la capital del Transvaal.

La carta tiene fecha de mediados de Octubre y se ha recibido en Cádiz el primero de Diciembre, no trae por lo tanto noticias nuevas, pero da una idea del estado de aquel país y de su ánimo para la lucha.

Hé aquí la carta que se nos ha traducido:

Mi querido amigo:

En contestación a tu pregunta respecto a lo que siento de una guerra entre Inglaterra y nosotros, te comunicaré los siguientes detalles.

Según las noticias que aquí llegan de Holanda, parece que aquel pueblo está más temeroso de que surja el acontecimiento que nosotros aquí.

Parece que en Europa se piensa que los boers no podrán con los hijos de Albión y tendrán que sufrir la derrota.

Eso sería indudablemente cierto en Europa, en el caso de que las dos repúblicas estuvieran situadas allí pero no en el centro del África del Sur.

Las fronteras están muy distantes de los puntos de llegada de los ingleses y la capital, Pretoria, se encuentra, lo menos a 60 horas de la frontera.

En este momento Pretoria es una fortificación que en la misma Europa inspiraría respeto.

Podrá el enemigo llegar hasta las fronteras por las vías férreas, pero más allá la cosa varía, pues los puntos principales están defendidos y fortificados por nosotros.

Cuando los ingleses tengan que transportar sus convoyes por mulas y bueyes, verán con las grandes pérdidas que experimentan, lo que quiere decir esto aquí, porque para poderse formar una idea de lo que son estos transportes y las dificultades que ofrecen es menester conocerlos.

Hay también que tener presente que un ejército enemigo no ha de encontrar en nuestro territorio nada, en absoluto, de lo que le pida ser útil y por lo tanto tiene que llevar todo lo que necesita, resultando que solamente para defender un convoy de los que tienen que formarse; hará falta un ejército respetable.

El ejército que empleen para combatir tendrá que ser todo montado, a causa de que nuestras guerrillas no estarán quietas y no cesarán de hostilizar al enemigo.

Otra dificultad frecuentará el paso de los ríos y de los barrancos y desfiladeros.

Para librarse del incansable tiroteo de los boers, los ingleses tendrán a cada paso que emplazar su artillería, con el objeto de limpiar de enemigos las montañas y las colinas que se encuentran en las laderas de los ríos.

Consigno estos detalles para que se vea lo difícil que tendrá que ser el avance y el tiempo que les costará el hacer los más cortos trayectos.

Parece que en Inglaterra predomina la idea de que el verano, de Octubre a Abril, es el tiempo más a propósito para la campaña.

Esta idea tiene su origen en que el verano es la época de las lluvias y en que habrá por consiguiente abundancia de agua, mientras que en invierno con temporada seca, puede escasear el agua.

En esto se equivocan por completo.

Nuestros ríos están siempre engrosados por los arroyos que les llevan grandes caudales de agua; así es que tan difícil es vadearlos en invierno como en verano.

Por las condiciones del suelo, el agua jamás se hiela, pero cuando ocurre se forman en los desfiladeros impetuosos torren-

tes, así como los ríos que son imposible pasarlos en tal caso, pues arrastran todos los puentes que se pongan.

Los soldados ingleses marchando en un país y en un clima como el nuestro, encontrarán dificultades inmensas que no se han podido figurar.

Por esto no fué extraño que en la pasada guerra, del '80 al '81, estuvieran las tropas inglesas desmoralizadas a poco de llegar.

Hace falta para que un ejército llegase a Pretoria, desde las fronteras más próximas más de un mes de operaciones.

Suponiendo que pudieran emplear los trenes porque no voláramos las líneas férreas irían aquél los tan cargados de pertrechos de boca y guerra, pues aquí tendrían que traerlo todo, repito, que las tropas habrían de hacer las marchas a pie, sintiendo prácticamente lo que es caminar bajo un calor de 130° y 140° Fahrenheit, con todo el equipo é incansablemente hostilizado por nuestras guerrillas.

El tiempo, mejor que nadie, dirá cuales han de ser los resultados de semejantes marchas.

Pero supongámonos lo más favorable para los ingleses: que lleguen a Pretoria.

Desde luego, nuestras fuerzas guarnecerán en número suficiente la capital y el resto de ellas se habrán ido al campo, aunque lo hubieran tratado de impedir los ingleses.

Con la guarnición, la artillería de que dispone la capital que son grandes piezas Creusot, calibre de 25 a 28 centímetros del sistema más moderno, y de un alcance de once y media millas inglesas, la población puede defenderse brillantemente.

Contra tales piezas poco ha de perder la artillería de Campaña inglesa, sin contar con que las tropas boers que recorran el campo hostilizarán constantemente a los sitiadores.

Pretoria está bien provista de víveres y municiones, y además estas últimas están distribuidas en gran número de partes las más inaccesibles del país, con el objeto de que nunca nuestras fuerzas pueden caer de ellas.

En cambio los ingleses se tendrán que aprovisionar y municionar desde la costa, lo que ha de serles poco menos que imposible, pues la línea estará casi siempre interrumpida por los boers, que como buenos tiradores no dejarán de aprovechar la ocasión para hostilizar y retirarse inmediatamente después de haber hecho daño al enemigo.

Es muy difícil para un europeo formarse una idea de la táctica boer, que consiste en una incansable movilidad que desorienta al enemigo, pues no sabe nunca de donde viene ni de donde parte el ataque que les sorprende.

Tendrán que vivir las tropas inglesas en constante y permanente alarma.

Los habitantes no hay para qué decir que son y han de ser preciosos auxiliares de las guerrillas boers.

Todo en el campo está estudiado y previsto: las señales que se harán cuando aparezca el enemigo, puntos de retirada, re-

clamación de auxilio, todo, en fin cuanto es preciso para luchar con un ejército al cual se trata de aniquilar y destruir, no dejándole un momento de calma ni de reposo, a lo que se presta lo quebrado del terreno que los nuestros conocen palmo a palmo.

Y las dificultades para el invasor han de ser mayores en lo que se relaciona con el aprovisionamiento, porque el suelo accidentado del país hará costosísimos los transportes y sólo en proteger los convoyes se tiene que invertir la mayor parte del ejército.

Se desconoce por otra parte, que los boers, aparte de su reputación como tiradores, poseen un excelente armamento. Mauser, mejor que el fuil Matford de los ingleses, que tiene el defecto de que a los 20 ó 30 disparos, las capsulas vacías hay que sacarlas del arma con la mano, pues se inutiliza el extractor.

Además, nuestra artillería es mucho mejor que la de los ingleses, que por regla general sólo utilizan los cañones Armstrong que es menos rápido que nuestros Krups, Maxim y Creusot.

Todo el ejército boer es montado, cortado a la intemperie, frugalísimo, pues la carne seca le basta y si algún día se le da pan, puede considerarse como un regalo y sobre todo, peleará con el entusiasmo del que defiende la independencia de su país.

Creo que tendrás una ligera idea de lo que ha de ser el teatro de la lucha, con lo que te manifiesto.

Sabe Dios que hemos hecho todo lo posible para evitar la guerra, pero ya parece que no hay remedio, aunque creemos que el mundo estará convencido de la santidad de nuestro derecho.

Todo el mundo aquí tiene que batirse y todos también estamos convencidos de que no hay otro remedio que luchar hasta la muerte.

Cuando cedimos algo, a las pretensiones inglesas, no era por miedo ni cobardía sino considerando los mares de sangre que iban a verterse, pero ahora que no ha sido posible parar el golpe, estamos decididos a vencer ó a morir.

Y mientras el ministro inglés no escuchará el vil bar de las balas ni contemplará la sangre vertida, vemos que no hay otro camino que sacrificar todo lo que tenemos por la más justa de las causas.

¿QUIEREN LOS «BOERS» LA PAZ?

Un periódico alemán, el *Magdeburger Zeitung*, ateniéndose a telegramas de Bruselas, dice, confirmando anteriores declaraciones de Krüger, que, en efecto, el Presidente del Transvaal está dispuesto a firmar la paz si el Gobierno inglés no insiste en pedir más franquicias para los *willanders* que las que ya el Transvaal les tenía concedidas, y si el mismo Gobierno inglés carga con el pago de los gastos hechos por los boers con motivo de la campaña.

Por su parte, el corresponsal del *Daily Mail* en París dice que Mr. Leyds, representante del Transvaal, ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Del-

casé, para pedirle su intervención en favor de la paz.

El ministro ha pedido tiempo para examinar el asunto.

En el mismo despacho se añade que Mr. Leyds había visitado anteriormente al representante de otra potencia, cuyo nombre permanece secreto.

CÓMO SE FORMÓ LA ARTILLERÍA DEL TRANSVAAL.

Según *Le Matin*, los boers han recibido los cañones franceses y alemanes, que constituyen su formidable artillería, desmontados y en piezas sueltas, y empacquetadas aparte unas de otras, facturadas y consignadas como maquinaria agrícola.

Estas expediciones desembarcaban en los puertos ingleses Durban, Port-Elizabeth y ciudad del Cabo, y pasaban a través del territorio británico, con dirección al Transvaal y al Orange, sin despertar la menor sospecha.

Toda esta maquinaria era después recibida en Zoutpansberg, donde era montada por personas peritas, convirtiéndose en formidables cañones de los modelos más modernos los que habían pasado por inofensivos instrumentos agrícolas.

A Zoutpansberg iban acudiendo después, por turno, secciones de boers a aprender el manejo y ejercicio de estas armas.

LO QUE ES EL EJERCITO.

El Transvaal y el Orange tienen el mismo origen de formación como Estado la misma raza y hay tal enlace entre ellos, que no hace mucho pensaron en unificarse.

Estos pequeños Estados, en la presente lucha que con tanto honor sostienen con Inglaterra presentan un ejército que ha de pasar de cien mil hombres.

Cuenta el Transvaal en su organización militar con las cinco reservas que por orden son llamadas con arreglo a las circunstancias para engrosar su ejército pequeño y reducido y formado por voluntarios que se enganchan y reenganchan de tres a tres años.

Pertenecen a la primera reserva los individuos de 18 a 34.

A la segunda los de 35 a 50.

En la tercera figuran los de 50 a 60.

En la cuarta los voluntarios menores de 18 años y mayores de 10 más los que cumplidos los 60 años, se hallan útiles para el servicio territorial.

Y la quinta consta de unos 60 000 zulús los que hasta el día vienen aceptando la dominación transvaalense.

Esta fuerza está mandada por generales, comandantes de partidas y subalternos que mandan fracciones de a 100 hombres.

De la instrucción de los artilleros é ingenieros se hallan encargados oficiales alemanes y holandeses, tanto en la paz como en la guerra.

Parece ser que el Transvaal contaba al estallar la guerra con unas 60 piezas de tiro rápido de las más modernas y perfectas.

Las fortificaciones fronterizas y sus pla-

zas fuertes de Pretoria y Johanesburgo aparecen artilladas por cañones de gran calibre, facilitados por la casa Creusot.

La organización militar de Orange es tanto semejante a la del Transvaal, obligada a servir en tiempo de guerra a los ciudadanos mayores de 18 años y menores de 60, pudiendo elevar su contingente a unos 22.000 hombres.

Su artillería consta de siete baterías, más las piezas de plaza situadas en Bloemfontein y en sus fortificaciones provisionales de la frontera del Natal.

Tanto los soldados transvaalenses como los orangistas son excelentes ginetas y grandes tiradores, pues el que a la edad de 15 años no hace el 80 por 100 de blancos, resulta muy mal mirado por sus convencidos.

Usan los fusiles Mauser y Martini-Henry.

Este pueblo es guerrero por naturaleza; palmo a palmo y con su sangre conquistó el terreno a los Zulús y, con su sangre, conquistó la ambición inglesa despertada en el más de una ocasión y en la presente ha ido llevado hasta ahora, a la victoria, por Krüger y Steyn, presidentes del Transvaal y Orange y por Joubert y Gliber, jefes militares de dichos Estados, merecedores del aplauso y del respeto por su dignidad, por su energía y por su acierto.

Se calcula que las bajas sufridas por el ejército inglés desde el principio de la campaña, según los telegramas oficiales ascienden a 6.492, no incluyendo en esta cifra los extraviados y las bajas por enfermedad.

LOS DE LA SUERTE

No somos nosotros solos en el mundo los aficionados a la lotería, con rifones.

«Lotería portuguesa do Natal».

Así lo anunciaban allá.

«Em Portugal ainda se nao effectou a loteria alguma que attigisse a importancia da que va realizar-se este anno, no dia 22 do corrente mez, denominada do NATAL, pois que distribue una totalidade de TRESSENTOS E QUINZE CONTOS DE REIS E 750 PREMIOS.»

Como explica el prospecto: «Ricos, remediados e pobres,» a todos conviene la lotería.

«Novos e velhos,» a todos conviene la lotería.

«Un pequeño sacrificio pode ocasionar un enorme algraos»

Alegria enorme, sí, señor, en portugués y como en castellano.

No cabe duda, somos dos pueblos gemelos el luso y el español.

Sentimos idénticos amores, aspiraciones iguales, nos mueven los mismos resortes y los mismos medicamentos y soñamos con ideales análogos.

La unión ibérica no es un sueño irrealizable.

Lotería, toros, Gobiernos paternales, progreso, aunque no por nuestra casa, é

que se uniera con el grupo, del que formaba parte también Emilia.

Tan general era el interés que la señorita Patty inspiraba, que la atención de todos estaba fija en las palabras que decía ó en lo que contaba.

Belle mantenía su gesto despreciativo, y no cuidaba más que de distraer al joven teniente de la conversación de Patty, mientras que Kitty y M. Bruce se sentaron al lado de ésta y la estimulaban para que contara sus aventuras.

La conversación varió sobre las modas, que eran el flaco de Pace, la cual deseando hacer ver su competencia sobre el particular, se dirigió a Belle, única entre los concurrentes que quería evitar su conversación, y empezó a examinar un distinguido talle, y por fin concluyó por suplicarla que se levantara para que todos pudieran apreciar su elegancia, según la descripción que estaba dispuesta a hacer.

Belle se negó con un gesto de indignación, y rechazó con desprecio la mano de la vieja al intentar ésta ayudarla a levantarse.

—Levántate, Belle— dijo Kitty— no seas tan brusca.

—¿Por qué no te levantas tú—replicó Belle—y te dejas ver para entretener a los concurrentes?

—Pace no se ha dirigido a mí—dijo Kitty—pero no tengo inconveniente en acceder si la señorita Patty así lo desea; y diciendo esto se levantó y se colocó delante de Pace para que la examinara a su placer.

Gertrudis la llamó la atención diciéndola algunas palabras en voz baja, y ella replicó:

—Es natural; así lo exige la moda.

Deseando entablar conversación con aquellos jóvenes que formaban un grupo aparte, la señorita Patty, que iba aún cogida del brazo de Gertrudis, pidió a Kitty que la presentara, y ésta, reemplazando a Gertrudis, cogió de la mano a Pace y con mucha gracia le presentó a los contertulianos, quienes, con mucha solicitud ofrecieron un asiento a la señora que tanto llamaba su atención. Gertrudis se fué otra vez a la habitación de Emilia.

Al poco rato estaban todos sentados a la mesa; Gertrudis al lado de Emilia, a quien atendía en todo lo que la hacía falta, y al lado de ésta estaba sentada Patty. Gertrudis no cuidaba más que de su amiga; así es que todos los demás comensales le eran en aquel momento completamente indiferentes, con gran disgusto de M. Bruce, que hacía cuanto podía para llamarla la atención sobre las finezas y obsequios que prodigaba a Kitty.

Belle se manifestaba muy satisfecha por las deferencias que el joven militar tenía por ella. De vez en cuando la atención de todos estaba fija en la señorita Pace, que con sus ocurrencias causaba las delicias de los comensales, quienes con frecuencia no podían contener la risa.

M. Graham trataba a Patty Pace con mucha finura y atención. Su señora, que era muy correcta en sus modales, imitaba también a su marido, y vien-

independencia; representación en Europa, aunque en el reparto nos correspondan papeles de personajes que no hablan.

Nuestra Hacienda, ó, mejor dicho, la Hacienda de nuestros mayores, entendiendo por mayores a los Gobiernos, es más rica que la de los portugueses.

Aquí repartimos diez y nueve millones doscientas cincuenta mil pesetas, y allá 315 contos de reis unas dos pesetas cincuenta céntimos.

Aquí la lotería reviste cierta solemnidad oficial y nacional.

Desde las vísperas nadie trabaja libre de obsesiones: sueñan despiertos con el Gordo.

Mientras el que ha de regalar tantos millones de pesetas, ó los que han de regalar tantos millones, duermen en el Hospicio y á él regresarán terminada la tarea.

¡Qué emoción en la concurrencia! Todos saludaban con respeto la aparición del premio mayor, y nadie pensaba en aquel par de niños que cantaban los números.

Luis Barceló—apellido ilustre—pronunció con voz de tenor infantil el número 12.515.

Y Carlos Gordón—apellido simbólico, respondió como si sostuviera un diálogo con su compañero en pupitaje y en funciones oficiales:—Tres millones de pesetas.

¡Qué sarcasmo! Tres millones de pesetas en labios de un niño desheredado á quien obligan á servir de heraldo de la fortuna.

Ignoro lo que yo haría con tres millones de pesetas, aunque lo sospecho: una revolución en el orden económico social y artístico.

Pero no olvidaría al Barceló y al Gordón que me habían hecho la combinación, aunque inconscientemente.

¡Barceló y Gordón! En cambio los muchachos sneltos, los corredores de listines y teléfonos vivos, no se cuidaban para malidita la cosa del premio grande.

Hablaban de él como de un personaje inaccesible, pero de pasada. —¡Gachó! Mira que al que le haya caído puede comer pavo y beugo.

—Tres millones de pavo! —Habrá quien no los coma al año, no te creas. —¿A nosotros? —¿A nosotros los industriales. Y bien y bien.

Uno de esos chicos sneltos de ropa rechazaba con dignidad romana la proposición de un compañero.

—¿Quisieras tú coger 3 millones de pesetas? —Y el altivo golfo respondió: —Pa el gato.

Es el consuelo que nos queda á los pobres despreciar á los judíos del todo. No sé á quién habrá tocado en suerte el premio de 150 contos de reis.

A un amigo mío avisan por telégrafo que le «han caído» diez reis, y piensa en hacerse un hotel con cocheras y cuadras para cuarenta ruedas de coches y ochenta pies de caballo.

EDUARDO DE PALACIO.

DE CADIZ.

Martes 26.

Administración principal de Aduanas de la provincia de Cadiz.—Sección de impuesto.—Esta Administración recuerda á los fabricantes y almacenistas de achicoria tostada y moída, y demás sustancias

que imitan al café y al té, el cumplimiento de todos los preceptos que establece el Reglamento provisional del impuesto, aprobado por S. M. y publicado en la Gaceta del día 10 del actual, especialmente el que se refiere al plazo de legalización de existencias de los referidos productos, que vence el 29 del mes de la fecha, debiendo proveerse oportunamente de las precintas necesarias, que le serán facilitadas en lo sucesivo en la Administración de Aduanas de Hacienda de la provincia, donde radicquen las fabricas ó almacenes.—Cadiz 21 de Diciembre de 1899.—Jeremias Cejudo.

En el tren de la mañana marcharon al Puerto de Santa María los Sres. Gobernador civil y diputado D. Rafael de la Viesca, para regresar por la tarde. —Estuvieron en ésta el Sr. Conde de los Andes y D. Severiano Ruiz Calderón.

Al decir de un colega la prensa de la plaza de toros de Cadiz está organizando varias corridas para el próximo verano.

Esta ya organizada la que se celebrará el día de Pascua de Resurrección, en cuya tarde alternarán los célebres niños sevillanos Algabeno chico y Gallito.

En dicha corrida se lidiarán tres de la ganadería del marqués del Saltillo.

Para la corrida del Corpus están escriturados los espadas José García Algabeno y Félix Velasco.

El propietario del circo taurino ha cedido éste además para otras dos corridas, que tendrán efecto el día de la Ascensión y el de la fiesta de San Pedro.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS.

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se vende al precio de 21 reales, la carga de 24 espertones.

Cascajos.—Todo carrero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en los errabales del pueblo, quiera llevarlos á la hacienda del «Cuco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Desde 1.º de Enero próximo se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracul, núm. 43, de esta ciudad. —Para tratar de condiciones escribase á D. Pedro González, Hacienda de El Cuco.

Palos de olivo para cercados.—Se venden en la Hacienda El Cuco á 5 rs. uno. Huertas y huertos: Desde 29 de Septiembre próximo se arriendan las del Pinar, Caribe, Acle y Altillio y los de San Cayetano. Albaladejo.

Leemos: «El diputado por esta circunscripción Sr. Marqués de Mochales ha presentado al Ministro de Hacienda el siguiente artículo que ha de ser incluido en la Ley de presupuestos:»

«Art.º Será baja definitiva en el cupo de Contribución de inmuebles, cultivo y ganadería las que la Administración de Hacienda reglamentariamente haya reconocido y reconozca en expedientes de comprobación de viñas destruidas por la filoxera.» Nada más justo que lo que el citado Sr. Marqués pide en el párrafo que copiamos, que es el primero del artículo que se incluye en la Ley de presupuestos; pero no nos explicamos el por qué haya tenido necesidad de «agregar el segundo que dice lo siguiente: «Los viñedos destruidos por esta plaga, que sean replantados con sarmientos americanos resistentes, estarán exentos de la contribución territorial en la misma forma y por el mismo plazo que lo están las nuevas plantaciones de viñas en terrenos dedicados anteriormente á pastos ó al cultivo de cereales.»

O el Sr. Diputado no conoce lo que está dispuesto en estos casos, ó lo hace con la idea de que si no consigue lo primero, hagamos creer que lo segundo se le debe á él. Vamos á demostrarlo con la ley en la mano.

Artículo 6.º—Caso 2.º del Reglamento

de la contribución Territorial. «Las roturaciones de viñedos destruidos por la filoxera, siempre que aquéllas sean con sarmientos americanos resistentes, están exceptuadas del pago de la contribución territorial por 10 años, como queda dicho de las nuevas plantaciones de viñas, debiendo sólo contribuir en ese plazo los terrenos así replantados, según la calidad de éstos y las circunstancias de los diferentes casos, como si hubiesen estado dedicados antes al cultivo de cereales ó de pastos.»

Resultado de lo copiado una especie de pleonismo legal, que no podrá aceptarse por la comisión de presupuestos, según opinan personas entendidas en la materia. *Belata refero.*

Callaron los feudales.—y estallaron las furias infernales—del barato profundo—para aterrar al universo mundo.—¡Fraternal coincidencia—que es para meditada—con conciencia!—Ya Rodríguez Carmona—ha estado á punto de tomar la mona—en dulce compañía—para solemnizar el fausto día.—Agullo de la hijuela lo juzgaron inútil cantinela.—¡pues luzca la concordia—que acabe por siempre la discordia!—Magnífica es la idea—que Palomo de paz Rodríguez sea.—¡Hurra por el invento—del que sea glorioso monumento, y la fama celebre en la angusta calleja de la Liebre.—Hagamos aquí punto—hasta ver lo que pasa en éste asunto; y ¡oh dioses inmortales!—que aplaque el Czar las furias infernales!

El 23 del actual se verificaron los exámenes trimestrales en el colegio de señoritas, titulado de la Encarnación, Directora D.ª Carmen Beltrán de Zaragoza, plaza de Vargas núm. 3.

Presidió el tribunal D. Manuel Jiménez, cura de la Colegial, principal de los franciscanos, D. José Díaz Quijano Pro. y los profesores de carrera superior D. Angel Pacheco y D. José Muñoz.

Sobresalieron en labores y demás asignaturas las Sras. Angeles Gago, Micaela Villagran, López, Piosa, Senia García y otras.

El pasado Domingo y Lunes se celebraron en Cautina dos animadas tiradas de pichón organizadas por la sociedad «Jerez Gun-Club».

El primer día se tiraron siete piñas que fueron ganadas en el siguiente orden: 1.ª D. Ramón de los Ríos, 2.ª D. Ricardo Ivison Pastor, 3.ª D. José Pérez Sierra, 4.ª D. Manuel Cantillo, 5.ª D. Ricardo Ivison Pastor, 6.ª En esta piña se con edia un premio de 500 pesetas, que fué ganado por don Ricardo Ivison Pastor.

7.ª D. Manuel Cantillo. D. Ricardo Ivison ganó además la pichón que importó 540 pesetas.

El Lunes se tiraron ocho piñas ganadas en la siguiente forma: 1.ª Por D. Ignacio Lassaletta, 2.ª Por el mismo señor, 3.ª Por D. Rafael O'Neale, 4.ª Dividida entre D. Ignacio Lassaletta y Mr. H. Seymour Davies, 5.ª Por D. Ignacio Lassaletta, 6.ª Por el mismo señor, 7.ª Dividida entre D. Manuel Cantillo y D. Ignacio Lassaletta y la 8.ª Por D. Juan Oronoz.

A la fiesta del Domingo asistieron las Sras. de Davies, Vergara, Mackenzie, Williams y Sras. D. Antonio Sanchez Guerrero, D. Joaquín Pérez Lila, D. Alejandro Ivison, D. B. de los Ríos, D. Rufino Lassaletta, D. Rafael Lambarri, D. Carlos Williams, D. Bartolomé E. Vergara, D. Ignacio Lassaletta, Mr. H. Seymour Davies, D. José E. Ivison, D. Rafael O'Neale y don Antonio Sanchez Romate.

El Lunes asistieron D. Patricio Ivison, D. Manuel, D. Pedro y D. José Domecq, D. Bartolomé E. Vergara, D. Antonio Sanchez Romate y Mr. H. Seymour Davies.

Dicen de Madrid: «Atribúyese al Sr. Marengo la declaración de que propondrá en el Congreso la disolución de la Armada.»

Sr. Alcalde: Preguntan, y con razón, los vecinos de la calle Valientes, si dicha calle no pertenece á esta ciudad, pues su piso, es casi seguro, se halle á la misma altura de cualquier población marroquí. Ya que se adquiera la calle San Juan y se reconponen las de Ponce, Pozo del Olivar y Pizarro, ¿no pudiera también hacerse algún pequeño reparo en dicha calle de Valientes? Ya lo veremos.

Ayer fué conducido al Cementerio católico el cadaver del joven novillero Manuel Reyes Serrano, que falleció ayer víctima de terrible enfermedad.

Presidían el numeroso cortejo que seguía al atúd, los señores don Juan del Río y Velo, D. José Cordón y D. Manuel López.

Descanse en paz el infortunado joven.

Infraacción.—El artículo 246 de las vigentes Ordenanzas Municipales, prohíbe la venta de carne de certero en los establecimientos donde se expendia la vaca y como este precepto no se cumple, lo recordamos á quien corresponde, por que con tan acertada medida se evitara la justa desconfianza del público que teme las equivocaciones á que puede dar motivo que existan en un mismo despacho carne de varias clases.

Como prueba de que esa separación es conveniente, un periódico de Madrid dirige á las autoridades de la Corte idéntica excitación, recordando que el artículo 534 de las Ordenanzas de aquella capital prohíbe la venta de certero, vaca, ternera y certero, en un mismo establecimiento, siempre que no tenga la suficiente capacidad para la separación de cada clase.

Como nos parece de conveniencia para el público esta separación, reiteramos la súplica que hemos formulado para que se cumpla el precepto de las Ordenanzas, de que hemos hecho mención.

En el expés de ayer llegó procedente de Sevilla el ganadero de reses bravas Sr. Marqués de Villamarta de la villa de Alcazar de San Juan.

Anoche serian próximamente las siete transitaba por la Lancería, Juan Molina Rey, de 70 años de edad, siendo apellidado por un carruaje.

Conducido á la Casa de Socorro, le fueron curadas varias erosiones en el codo derecho, pasando después á su domicilio, Dr. Mercado 5.

No pudieran los guardias municipales evitar que los carruajes caminen al paso que lo hacen hoy?

Por falta de número de concejales no pudo celebrarse anoche sesión en el excelente municipio.

El emperador de Alemania es un gran hombre.

Ha pensado para sus adentros: La vida y la muerte le tiene Dios. Si llegara mi última hora antes de terminar el año 1900, no vería el siglo XX y no puedo consentir que los súbditos del Emperador de Alemania vivan en dos siglos, y yo, el Emperador, ser menos que ellos si muero.

Y aquí de la máxima de Mahoma. Pues podría suceder que el siglo XX no viera á mí, yo me voy al siglo XX.

Y de acuerdo con la autoridad eclesiástica protestante ha decretado el Emperador, que para los alemanes el siglo XIX termina el próximo día 31.

Esto es uno de los actos de orgullo más grandes que registra la historia.

De interés.—El Coronel de la zona de Cadiz, remite pase y certificado de soltería para Manuel Farra Arroyo.

El teniente carcel, primer jefe del batallón de Asturias, remite letra para su entrega á Francisco Pérez Rincón.

El alcalde de Lorca de Tajuña, pregunta si Emiliano Polo Tinoco está comprendido en el alistamiento de esta ciudad.

El coronel del regimiento Cazadores

de Talavera interesa se le participe al soldado José Navarro Guillón, no puede ajustarse sus alcances por falta de algunos documentos.

El Delegado de Hacienda de la provincia dirige circular sobre los edictos que han de mandarse las actas de visita que se giran á las administraciones de loterías de esta ciudad.

Dicen de Arcos: Han quedado terminadas las obras de reparación del puente de Villamartin.

Los precios del aceite nuevo de oliva, en esta localidad, muestran tendencia al alza. Desde 33 y 39 reales arroba á que se vendía á principios de Diciembre, ha subido á 40 y 41, habiéndose desechado varias partidas á estos precios en la semana última.

El día 31 del corriente termina el plazo para adquirir sin recargos las cédulas personales del actual ejercicio económico.

Ante mediana concurrencia se puso anoche en escena á primera hora la zarzuela Los presupuestos de Vallapiedra que proporcionó á la Srta. Moscat una nueva ocasión de lucir su hermosa figura en los dos papeles de La Coña de azúcar y El barbon.

Posee la Srta. Moscat una voz muy agradable y bien timbrada, aunque no muy estensa, tiene gracia y desenvoltura, y está unido á las simpatías que despiertan su fisonomía alegre y la corrección de sus líneas, hacen de la Srta. Moscat una de las figuras llamadas á contar mayor número de admiradores como tiple de su género.

La Srta. Ramón estuvo muy bien en sus dos papeletos, y los demás artistas llenaron su cometido.

Esta noche se ponen en escena Los diamantes de la Corona, una de las obras más aplaudidas del género grande, y que siempre se escucha con agrado.

Relación del número de trabajadores empleados en las obras municipales:

DÍA 24. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 25. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 26. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 27. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 28. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 29. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 30. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 31. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 1.º. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

DÍA 2.º. Jardines 9 Regadores 2

Total 11

do que Pace daba cuenta de muchas personas que ella conocía, aprovechó este motivo para hacerla preguntas sobre sus relaciones y sus amigos, M. Graham, al fin habló de ella y de su modo de vivir, interviniendo Fanny diciéndola por qué no se había casado.

—¡Ah, hija mía!—dijo Pace—Todas estamos esperando nuestra ocasión y yo puedo aún aspirar á tener un compañero.

—Señorita Pace—dijo M. Graham—debía usted casarse ahora que puede figurar entre las jovencitas (tenia sesenta años próximamente) y tiene ocasión de elegir un joven guapo y elegante,

—Aunque no tenga una gran fortuna, y no sean tan guaps como he sido, estoy en estado de poder proporcionarme un compañero. Soy partidaria del matrimonio y tengo mis ojos fijos en un joven que creo me haria feliz.

—¡Un joven!—exclamó Fanny riéndose.

—¡Ah! sí, señorita Fanny—dijo Patty,—soy admiradora de la juventud y de todo lo que es moderno. Sí, soy muy apegada á la vida y quiero vivir como vive la gente de moda.

—Ciertamente—observó la señora de Graham—la señorita Pace debe casarse con un hombre que sea más joven que ella, á quien pueda dejar lo que tiene, si por casualidad la sobreviniera.

—Sí, en efecto—replicó M. Graham—ahora no sabe Ud. á quién legar sus propiedades; á no ser

que las quiera dejar á Gertrudis, que seguramente haria un buen uso de ellas.

—No dudo que las conservaría juntamente con mi recuerdo; pero por ahora tengo otros pensamientos.

—Señorita Pace—preguntó M. Graham—¿qué ha sido de la familia de Gen Pace?

—¡Todá ha muerto!—replicó Patty.—Hace pocos años hice una peregrinación al panteón de la familia. Fué para mí uno escena conmovedora—contué con voz patética.—El panteón está en medio de un prado, en el gran cementerio, rodeado por una fuerte verja de hierro, y en el centro se destaca un hermoso monumento casi todo de alabastro, en el que se lee esta inscripción:

—¿Cómo dice la inscripción?—preguntó la señora de Graham, que no había oido bien.

—Pace, señora, nada más que Pace.

A pesar de tratarse de asunto tan serio, la risa fué general entre todos los presente menos ella; y la señora de Graham, con objeto de que Kitty y Fanny no se entregaran demasiado á sus expansiones juveniles y evitar que Pace se ofendiera, se levantó de la mesa, y todos los demás hicieron lo mismo.

Los comensales fueron á sentarse á la entrada de la casa para disfrutar de la brisa, y la señora de Graham se retiró á dormir la siesta, como tenia de costumbre. Patty y Fanny obligaron á Gertrudis á

que las quiera dejar á Gertrudis, que seguramente haria un buen uso de ellas.

—No dudo que las conservaría juntamente con mi recuerdo; pero por ahora tengo otros pensamientos.

—Señorita Pace—preguntó M. Graham—¿qué ha sido de la familia de Gen Pace?

—¡Todá ha muerto!—replicó Patty.—Hace pocos años hice una peregrinación al panteón de la familia. Fué para mí uno escena conmovedora—contué con voz patética.—El panteón está en medio de un prado, en el gran cementerio, rodeado por una fuerte verja de hierro, y en el centro se destaca un hermoso monumento casi todo de alabastro, en el que se lee esta inscripción:

—¿Cómo dice la inscripción?—preguntó la señora de Graham, que no había oido bien.

—Pace, señora, nada más que Pace.

A pesar de tratarse de asunto tan serio, la risa fué general entre todos los presente menos ella; y la señora de Graham, con objeto de que Kitty y Fanny no se entregaran demasiado á sus expansiones juveniles y evitar que Pace se ofendiera, se levantó de la mesa, y todos los demás hicieron lo mismo.

Los comensales fueron á sentarse á la entrada de la casa para disfrutar de la brisa, y la señora de Graham se retiró á dormir la siesta, como tenia de costumbre. Patty y Fanny obligaron á Gertrudis á

En la subasta de carnes verificada anteayer, han sido contratadas á los precios siguientes:

De vaca: á 1'74 pesetas el kilo.—Sabe 4 céntimos.

De lanar: á 1'30 pesetas el kilo.—Sigue el mismo precio.

De macho cabrío: á 1'30 pesetas el kilo.—Sigue el mismo precio.

A Jerez.—Dice la Revista Portuense: «A mediados del próximo mes marcharán á Jerez los señores de Figueroa, en cuya población fiarán su residencia.»

La buena sociedad portuense y los muchos amigos que tienen en éste dichos señores lamentan la ausencia de tan distinguida familia que con tanto afecto cuenta en el Puerto.

En el Colegio.—Añoche en las fiestas que se celebran en el mencionado establecimiento de enseñanza, ejecutaron diez y siete alumnos notabilísimos números de guitarra, habiendo sido preparados en dos meses por el excelente profesor Sr. Ramos lo cual ha sido objeto de elogios.

Detenidos por la guardia municipal en el día de ayer.

Un detenido por promover escándalo en su casa calle de los Valientes es insultar á la casa de la misa.

Dos reclamados por la autoridad judicial. Dos por cuestionar y acometerse á golpes en la Alameda de Cristina.

Llamamos la atención de nuestros lectores...

Mécheru Auer.—Participo a mi clientela...

Un buen consejo.—Emplear en las enfermedades medicamentosa...

Son innumerables las curaciones que atestiguan...

El Jarabe de Blancard conviene a los niños...

Para tener el producto legítimo, rechazad los falsos...

El bellísimo almanaque de «La Ilustración»...

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía...

Toda señora que va a ser madre, espera tener una criatura...

Anuncios de interés. Centro vitícola Jerezano.

«Vides americanas» en la Huerta del Duende.

ANÁLISIS DE TIERRA GRATIS. Dirigirse a Manuel Lagos y Romero...

AVISO.—En la noche del 25 del presente mes...

Bazar de Andrés Herrero. CADIZ. Exclusivo depósito...

Superior de trigo se vende en el cortijo de Jedra...

Paja de trigo superior se vende en el cortijo de Montana...

Tortas de aceite y polvorones de manteca.—En la Panadería...

Pavos y pavas, pollos y gallinas.—Se venden en la calle...

Gran despacho de dulces y artículos de Pascua...

Este establecimiento no es sucursal de ningún otro...

Pavos y pavas, pollos y gallinas.—Se venden en la plaza...

Tapones.—En la fábrica de tapones de corcho...

En el almacén de ultramarinos, Francos 4...

Pavos, pavas, pollos y gallinas.—Se venden en la Arboledilla...

Pavos, pavas y pollos, se venden en la calle Ponce...

Aviso importante.—Roa, en Jerez.—Callista operador...

NODRIZA.—Carmen Rodriguez, de 22 años de edad...

Se arrienda una bodega con patio, pozo, dos bodegas...

Pavos y pavas pollos y gallinas.—Se venden Tornería...

Disposiciones de la Autoridad. ALCALDÍA DE ESTA CIUDAD.

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia...

Estado de servicios municipales. DIA 22 DE DICIEMBRE.

HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Papeletas expedidas...

CEMENTERIO. Cadáveres sepultados.—Hombres, 4.—Niños, 2...

Matadero de Jerez de la Frontera. Reses degolladas...

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—San Juan de los Caballeros.

PARROQUIA DE SAN JUAN DE LOS CABALLEROS. Hoy a las diez...

CONVENTO DE RR. MÍNIMAS. Hoy 27 a las 8 de la mañana...

De la guerra.—Desde Modderivier. Madrid 26, 9 mañana.

Telegramas. Petición de un príncipe. Madrid 26, 8 mañana.

Los periódicos de esta mañana dicen que el duque...

De la guerra.—Desde Modderivier. Madrid 26, 9 mañana.

Madrid 26, 9 mañana.

SUCESORES DE DIONISIO GARCÍA PELAYO. GÉNEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS. De nada sirve el anuncio cuando no se basa en la verdad...

«THEOBROMINA fosfatada LUQUE» ES EL MEJOR Y MÁS RECOMENDADO ALIMENTO. De venta en farmacias...

LA SUIZA PASTELERÍA Y CONFITERÍA. SANTA MARÍA NÚM. 4. ARTÍCULOS DE NAVIDAD. Mazapanes de Toledo...

Establecimiento de chacina DE MIGUEL DOMÍNGUEZ MORENO. ALGARVE, NUM 9. Se ha recibido un gran surtido...

«The Times» publica esta mañana un despacho de Modderivier manifestando que según noticias de Jacobsal...

Madrid 26 de Diciembre de 1899, a las 5 de la tarde. La prensa europea cree que si Menelik envía tropas al Sudán...

Pasatiempos. TARJETA ANAGRAMA. Adela Lorenzana de Sol. Con las anteriores letras formar el título de un drama español.

COPA LOGOGRIFO NUMÉRICO. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 0 = Nombre de mujer. 1 0 9 4 2 6 7 0 9 = Nombre de varón.

SOLUCIONES. CORRESPONDIENTES AL DIA 23. Al logogrifo: Cloaca. Al enigma: El invierno.

VAPORES. ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

JUEVES 28. 8 30 de la mañana. 10 de la mañana. 1 30 de la idem. 1 30 de la tarde.

TEATRO PRINCIPAL. Gran compañía de zarzuela y ópera española dirigida por el maestro concertador D. Arturo de Isaura.

